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阿智村教育委員会 令和３年 10月定例会会議録 

 

○ 会議日時 令和３年 10月 26日(火) 午後１時 30分 

 

○ 会議場所  阿智村中央公民館会議室 

 

○ 出席者  教育長：黒柳紀春 教育長職務代理：原 勝人 

委 員：原 彰彦 委員：熊谷 歩 委員：熊谷 均 

【事務局】 

教育次長：川上 悟（全体進行） 

保育園総園長：原 満 子育て支援室長：島岡佐喜子 

公民館兼社会教育係長：井原祐次 学校教育係：沖村信繁 

学校教育専門主事：原 康倫 学校教育専門主事：川上清宏 

（欠席）学校給食係長：石原哲成 学校教育専門主事：佐々木豊 

英語教育専門員：両角明浩 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

 〇 村内小中学校用務員の業務について 

 〇 教員採用志願者状況について 

 〇 10月教育委員会関係主要スケジュールについて 

 

３ 議事事項 

 (1) 阿智村立阿智中学校における部活動指導員設置要綱の一部改正について 

  ・学校教育係説明 

（原 彰彦委員） 

バレー部以外で部活動指導員の要望があればお願いすることは可能か。 

（教育長） 

可能である。むしろ講師不足でなり手がいないのが現状である。もっとも県

で部活動指導員の大枠の人数が決められており、阿智中学校でも無制限に部活

動指導員を採用するのは無理である。学校の規模にもよるが、１校１､２人が

県教育委員会が示している基準であり、すべての学校に配置されているわけで

はない。飯伊で配置している市町村は現在のところ阿智、松川、飯田市である。 

（原 彰彦委員） 

大枠はあるが希望すれば要望できるか。 

（教育長） 

以前、サーカー部で部活動指導員ではなく年額でお願いした経過がある。 
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（原 勝人委員） 

チャレンジゆう Achiでは指導者に対し１回 2,000円でお願いしている。 

（原 彰彦委員） 

条件を満たしてくれる人材がいない。 

（教育長） 

部活動指導員の活動はおよそ午後４時から６時までであり、指導してくれ

る人が限られてしまう。 

・承認 

 

４ 協議事項 

 (1) 令和４年度教育委員会関係予算編成について 

・教育長説明 

（原 彰彦委員） 

教育委員会には小規模校学校課題研究委員会がある。令和３年度の村全体の

出生数は 36人であった。それにもかかわらず小学校が５つあるということは

大きな課題であり、学校そのものの在り方を考えていかなければならない。学

校を１つにする、統合ならどういうやり方があるのか、を皆で考えて練ってい

く。これからの小学校はどういうことが必要か考え、最終的にはこれしかない

という皆が納得する方法を考えるため、学校全体の在り方を考える会を立ち上

げて欲しい。 

（原 勝人委員） 

学校教育においてはできるところから各校の交流をして一緒に学習する場

を積極的につくる必要がある。少人数の学習には限りがある。大勢の人の交流

によってプラスになる部分もあるので、ある教科ある単元を一緒に学習するこ

とを考えてもらいたい。交流によって学校の在り方が見えてくる。社会教育に

おいては阿智中学校の社会体育施設の充実をさらに進めてほしい。駐車場の舗

装やテニスコートの整備、また、阿智中クラブが発足して２年が経過した中で

見直しをして補助金の増額をお願いしたい。 

（教育長） 

修学旅行では学校間で児童数が異なり、人数の多い第一小では貸切バスの経

費も安価で済むが、他の学校では人数が少ないため一人当たりの単価が上がっ

てしまう。学校間格差を調整して欲しいとの声もある。学校だけでなく学年に

よっても人数が異なるため経費に差がである。今年は第一小以外の学校の６年

生はすべて 10人を切っていた。人数が少ない場合は貸切バスではなく公共交

通機関の利用をお願いしたい。社会見学では複数校の児童が合同で旅行をする

ケースもある。 

（原 彰彦委員） 

修学旅行については、阿智でまとまっていけばという単純な問題ではない。

学校毎自分たちだけで旅行に行きたいとか、学校による目的にも違いがある。
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社会教育では公園とかの管理の予算や人材を増やしていく必要があるのでは

ないか。 

（熊谷 歩委員） 

スクールカウンセラーの対象者はどのくらいいるのか。 

（子育て支援室長） 

各校２､３名支援に入ってもらっている。中学校は 10人弱である。 

（熊谷 歩委員） 

内科診療にかかろうとすると初診は３か月先になり、スクールカウンセラー

に頼るしかないが、親が予約しないといけないか。 

（子育て支援室長） 

支援会議で活用が必要な場合学校がお願いし日程調整をしてくれる。子育て

支援室に非常勤の心理士がいるので対応している。 

（熊谷 歩委員） 

ソーシャルスキルは阿智にはいるか。 

（子育て支援室長） 

阿智ではＯＴは必要な時に外部の方に来ていただいている。ＳＳＴとなると

専門的な機関に行ってもらうことになる。 

（原 彰彦委員） 

放課後子供教室が始まったが、関田の中でも休耕田があり伍和の高齢者生き

がいセンターの前にある公園のようなものが近くにあると子供たちが集まっ

て遊べるので良い。 

（熊谷 均委員） 

今度、阿智中学校でキャリア･メッセがあるが、中学２年生になると将来何

をしたいか考える時期である。広くいろいろな職業の人の話を聞くことは大切

なことである。 

（原学校教育専門主事） 

抽象的な話より具体的な話を考えている。企業の皆さんに会社に入るまでに

どのような勉強が必要なのか、また入ってからどのような勉強や資格が必要な

のか、具体的な話をしてもらうようお願いしている 

(2) その他 

（原 勝人委員：先月の定例会の質問より） 

  小中学校セキュリティポリシーの運用については国のものを参考にしたも

のなのか。 

（川上学校教育専門主事） 

国の指導の下、文部科学省の基準により作成した。 

 

５ 報告・連絡事項 

 (1) 各係より 

  ① 「教えて考えさせる授業」研修会について（学校教育係） 
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   ・原学校教育専門主事説明 

  ② 海外オンライン交流事業について（学校教育係） 

   ・教育次長説明 

  ③ 放課後子供教室について（子育て支援室） 

・子育て支援室長説明 

（原 勝人委員） 

第一小の参加人数を教えて欲しい。 

（子育て支援室長） 

スライムつくり 28人、読み聞かせ８人、スポーツ 16人、木工 18人である。 

（原 勝人委員） 

話し合いの中で出された内容が具体化して授業になっているのは大変あり

がたい。月１回の予定のようだが、学校はもう少し少ない回数をイメージして

いるようだ。 

（子育て支援室長） 

学校との調整・連携を図っていきたい。 

（原 勝人委員） 

あまり無理しないような形で進めていって欲しい。 

  ④ 阿智祭について（公民館係） 

・公民館兼社会教育係長説明 

⑤ 安布知神社拝殿一般公開について（公民館係） 

・公民館兼社会教育係長説明 

 (2) 11月定例教育委員会開催日 

    11月 25日（木）午後 1時 30分より 

 (3) その他 

（原 勝人委員） 

    教育委員と社会教育委員との懇談会 12月 6日（月）午後 7時より 

   

６ 閉会                       

（閉会 午後 2 時 45 分） 

   

教育長・教育委員 署名／捺印 

 

 

 


